



1 **Sitzungsprotokoll der Fachschaftsvertretung vom 22. November 2023**

2 Anwesende Mitglieder:

3 Kritische Jurist:innen

4	Patrizia Reinecke (Präsidentin)	8	Chris Leon Böse (bis 20:07 Uhr)
5	Jakob Thies	9	Celine Eda Gündüz
6	Ronja Vollmari	10	Soenke Janssen
7	Fatih Asıl	11	Nell Röntgen (Rätin für Beratung)

12

13 Aktive Fachschaftler & RCDS

14	Jakob Redowski	16	Mette Marie Wagner
15	Jan Niklas Nottebom (stv. Präsident)	17	Niklas Niemann

18

19 Liberale Fachschaftler & Freie Fachschaft Jura

20 Sinan Blankenheim

21

22 Gäste:

23 Fachschaftsrat (FSR)

24	Rat für Vorsitz	Ariel van Melis
25	Rat für Öffentlichkeitsarbeit	Rasmus Kurig
26	Rätin für Digitales & Interne Verwaltung	Judith Boland (bis 20:03 Uhr)
27	Rätin für Veranstaltungsmanagement II	Derya Sarikaya
28	Rätin für Prüfungsleistungen	Nazanin Bana Behbahani (bis 19:44 Uhr)
29	Rätin für Hochschul- und Rechtspolitik	Claire Deimel
30	Rat für Finanzen	Ben Bocev
31	Rätin für Sponsoring	Hannah Große Erdmann

32

33 Protokollant: Fatih Asıl

34 Ort: AUB 214

35 Beginn: 18:33 Uhr

36 Ende: 20:24 Uhr

37

38 **TOPI – Begrüßung**

39 Präsidentin Patrizia begrüßt die Anwesenden um 18:33 Uhr.

40

41

42 **TOP II – Feststellung der Beschlußfähigkeit**

43 Die Beschlußfähigkeit wird festgestellt.

44

45 **TOP III – Wahl des/der Protokollanten/in**

46 Fatih wird einstimmig zum Protokollanten gewählt.

47

48 **TOP IV – Annahme der Tagesordnung**

49 Präsidentin Patrizia schlägt die Erweiterung der Tagesordnung um den Punkt „Erweiterung des  
50 Fachschaftsrates“ an sechster Stelle vor.

51

52 Die Tagesordnung wird mit dieser Änderung einstimmig beschlossen.

53

54 **TOP V – Berichte des FSR**

55 **a. Allgemeines**

56 Es gibt keine Wortmeldungen.

57

58 **c. Endberichte und Entlastungen**

59 *Hannah Große Erdmann (Rätin für Sponsoring)*

60 Hannah stellt ihren Endbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Sinan lobt die Qualität der  
61 Erstituten im Vergleich zu den Vorjahren. Auf Nachfrage von Präsidentin Patrizia sieht Hannah  
62 Verbesserungsbedarf beim Packen der Erstituten und bei der Akquise von Sponsoren für die  
63 Erstituten.

64

65 Hannah Große Erdmann wird einstimmig entlastet.

66

67 *Derya Sarikaya (Rätin für Veranstaltungsmanagement II)*

68 Derya stellt ihren Endbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Jan Niklas stellt fest, daß  
69 nicht mehr alle Karten zu den Feiern verkauft würden. Er glaubt nicht, daß dies am FSR liege.  
70 Die Studierenden würden die Feiern nicht mehr so annehmen wie früher. Rasmus weist darauf  
71 hin, daß auch fachfremde Studierende an den Feiern teilnähmen. Man habe auch andere  
72 Musikgenres als Main gespielt, um den Ruf der Feiern zu verbessern. Ariel macht als drei  
73 Faktoren für das rückgehende Interesse aus: Teure Preise, schlechtes Wetter und  
74 verbesserungswürdige Werbung. Jakob Thies schlägt eine Umfrage mit Verbesserungsideen über  
75 Instagram vor.

76



77 Auf Nachfrage von Präsidentin Patrizia bestätigt Derya, daß der DKMS-Tag am 29.11. zusammen  
78 mit der Fachschaft Medizin ausgerichtet werde. Verbesserungsbedarfe in ihrem Ressort sehe sie  
79 nicht unbedingt.

80

81 Derya Sarikaya wird einstimmig entlastet.

82

83 *Claire Deimel (Rätin für Hochschul- und Rechtspolitik)*

84 Claire stellt ihren Endbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Hannah bedauert, daß sie  
85 nicht häufiger an den Landesfachschaftstagungen teilgenommen haben. Sie regt an, daß deren  
86 Bedeutung deutlicher kommuniziert werden soll. Jan Niklas lobt Claires überregionales  
87 Engagement. Er stellt heraus, daß andere Fachschaften beständigere Teams hätten. Das beschwere  
88 den Einstieg als neue Person bei überregionalen Konferenzen. Er schlägt die Durchführung von  
89 Workshops und eine langfristige Terminplanung der Landesfachschaft vor. Rasmus bestätigt Jan  
90 Niklas' Eindruck. Judith entgegnet, an der jüngsten Landesfachschaftstagung hätten viele neue  
91 Personen teilgenommen. Claire beschließt die Diskussion mit der Vermutung, es sei besser als  
92 Kollektiv aufzutreten denn als Einzelperson.

93

94 Claire Deimel wird einstimmig entlastet.

95

96 *Nazanin Bana Behbahani (Rätin für Prüfungsleistungen)*

97 Nazanin stellt ihren Endbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Auf Nachfrage von Jan  
98 Niklas antwortet sie, die Nachfrage an der Protokollleihe sei zurückgegangen. Dadurch veralte  
99 sich der Bestand, was wiederum zum Rückgang der Nachfrage beitrage. Es handele sich um einen  
100 Teufelskreis.

101

102 Nazanin Bana Behbahani wird einstimmig entlastet.

103

104 *Ben Bocev (Rat für Finanzen)*

105 Ben stellt seinen Endbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Präsidentin Patrizia lobt Bens  
106 Zuverlässigkeit. Auf Nachfrage von Jan Niklas erläutert Ben die Möglichkeit, daß der  
107 Förderverein bald Körperschaftssteuer zahlen müsse sowie die Situation bei der Liquidation der  
108 JuWiFest GmbH.

109

110 Jakob Thies verläßt den Saal.

111

112 Ben Bocev wird einstimmig entlastet.

113

114 **b. Zwischenberichte**

115 *Rasmus Kurig (Rat für Öffentlichkeitsarbeit)*

116 Rasmus stellt seinen Zwischenbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt.

117

118 Jakob Thies betritt den Saal.

119

120 *Ariel van Melis (Rat für Vorsitz)*

121 Ariel stellt seinen Zwischenbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt. Jan Niklas spricht sich  
122 dagegen aus, die Vizepräsidentin des Europäischen Parlamentes, Dr. iur. Katarina Barley in  
123 zeitlicher Nähe zur Europawahl zu einer Veranstaltung einzuladen. Ariel betont, sie werde als in  
124 Münster promovierte Juristin eingeladen. Jan Niklas stellt dar, daß eine Strafrechts-  
125 Arbeitsgemeinschaft im dritten Semester am fehlenden Personal scheitern dürfte. Auf Nachfrage  
126 von Präsidentin Patrizia sichert Ariel die Zusendung eines Zeitplanes für die Veranstaltungen des  
127 FSR zu.

128

129 *Judith Boland (Rätin für Digitales & Interne Verwaltung)*

130 Judith stellt ihren Zwischenbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt.

131

132 *Nell Röntgen (Rätin für Studien-, Erstsemester- und Sozialberatung)*

133 Nell stellt ihren Zwischenbericht vor. Dieser ist dem Protokoll angefügt.

134

135 Präsidentin Patrizia stellt fest, daß Mia Lehnert (Rätin für Veranstaltungsmanagement I) nicht  
136 anwesend ist. Sie weist auf ihren Zwischenbericht hin, der dem Protokoll angefügt ist und läßt  
137 Rückfragen bei der nächsten Sitzung zu.

138

139 **TOP VI – Erweiterung des Fachschaftsrates**

140 Präsidentin Patrizia stellt die Erweiterung des Fachschaftsrates zur Debatte. Hauptanliegen sei, die  
141 Posten mit hoher Arbeitsbelastung im Alltag dadurch zu entlasten.

142

143 Sinan sieht derzeit keinen akuten Bedarf einer Erweiterung. Er fragt sich, ob durch einen neuen Posten  
144 mehr Arbeit geschaffen oder die bestehende Arbeit besser verteilt würde.

145

146 Jan Niklas erzählt, er hätte einst einen Vorschlag zur Erweiterung ausgearbeitet, stimmt aber Sinan  
147 zu. Der Fachschaftsrat dürfe sich nicht zu viel zumuten. Mette Marie warnt, es dürfe kein Posten neu  
148 geschaffen werden, um alles mögliche aufzusammeln.

149

150 Fatih denkt, es komme auf die konkrete Ausgestaltung einer Erweiterung an. Diese müsse mit dem  
151 Fachschaftsrat abgestimmt sein.

152

153 Judith berichtet, der Fachschaftsrat hätte zunächst erwogen, daß eine weitere Person nicht zur  
154 Entlastung beitragen würde. Mittlerweile werde ein Posten, der sich um den Förderverein kümmere,  
155 befürwortet. Ferner dürfe die Anwesenheit auf Tagungen der Landeschaftschaft nicht allein am  
156 Ratsposten für Hochschul- und Rechtspolitik liegen. Ariel findet, der neue Posten sollte sich auch um  
157 freie Mitarbeiter der Fachschaft kümmern. Hannah denkt, die Fachschaft sollte immer zu zweit in der  
158 Fachschaftenkonferenz vertreten sein. Die Arbeitslast des Fachschaftsrates sei in verschiedenen  
159 Posten und zu verschiedenen Semesterzeiten sehr unterschiedlich.

160

161 Jakob Thies befürwortet die Möglichkeit der freien Mitarbeit. Die Arbeitsbelastung sei mal hoch,  
162 aber statt neuer Aufgaben sollte man sich liebe auf den Kernbestand der Aufgaben besinnen. Sinan  
163 besorgt, der Posten könnte inhaltsleer zu einem „Nischenposten“ verkommen. Er hätte lieber einen  
164 Posten, der das bestehende Ressort Verwaltung erweitere (Verwaltungsposten II).

165

166 Hannah entgegnet, Veranstaltungen mit Mehrwert für die Fachschaft sollten nicht deshalb ausfallen,  
167 weil es zu wenig Arbeitskraft im Fachschaftsrat gebe.

168

169 Jan Niklas denkt, eine gerechtere Aufgabenverteilung bei Förderverein und Fachschaftenkonferenz  
170 sei auch ohne einen weiteren Posten im Fachschaftsrat möglich. Man könnte auch die Ressorts  
171 innerhalb des bestehenden Fachschaftsrats umstrukturieren. Im Förderverein könnte man den  
172 stellvertretenden Vorsitzenden enger einbeziehen.

173

174 Fatih schlägt mangels konkreter Anträge vor, sich im Januar erneut mit der Erweiterung zu befassen  
175 und die Debatte für heute zu beenden. Bis dahin hätten die Hochschulgruppen und der Fachschaftsrat  
176 Zeit, um der Fachschaftsvertretung konkrete Vorschläge zu unterbreiten. Es wird auf Nachfrage von  
177 Präsidentin Patrizia dagegen kein Widerspruch erhoben.

178

## 179 **TOP VII – Sonstiges**

180 Das Protokoll vom 11. Oktober 2023 wird einstimmig bestätigt.

181 Fatih berichtet, Prof. Zimmermann werde die Fakultät verlassen. Eine Berufungskommission für eine  
182 W3-Professur im Strafrecht werde der Fachbereichsrat am 5. Dezember 2023 wählen. Er berichtet  
183 ferner, daß das Dekanat aus finanziellen Gründen die Kürzung der Öffnungszeiten der  
184 rechtswissenschaftlichen Bibliotheken erwäge. In dieser Frage wollte das Dekanat noch mit dem  
185 Fachschaftsrat sprechen.

186

187 Ariel berichtet vom Sachstand der Planungen zu „Spekulawzius“.

188

189 Die Präsidentin schließt die Sitzung um 20:24 Uhr.